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عبدربه منصور هادي - رئيس الجمهورية

مؤتمر الحوار الوطني يواصل الاستماع إلى مقترحات أعضائه 

الرئيس: الإرهاب ليس له حدود

متابعات إخبارية

نحرص على مشاركة كل القوى الوطنية في مؤتمر الحوار 
وتحقيق أوسع حالة مشاركة سياسية تشهدها اليمن. 

الخميس والجمعة 4-5 إبريل 2013م  العدد 15732

التقى رئيس مجلس الإفتاء في روسيا الاتحادية

وزير الخارجية د . أبوبكر القربي في حديث إلى صحيفة                               :

الرئيس بوتين أبدى استعداده لتقديم كافة وسائل الدعم لليمن

<  موسكو / سبأ:
ال��ت��ق��ى الأخ ع��ب��د رب���ه منصور 
ه����ادي رئ��ي��س الج��م��ه��وري��ة بمقر 
اق���ام���ت���ه ب��ال��ع��اص��م��ة ال���روس���ي���ة 
موسكو بالشيخ راوي عين الدين رئيس 
مجلس الافتاء في روسيا الاتحادية ، 
وتناول اللقاء طبيعة التعاون وتعزيز 
قيم المح��ب��ة وال��س��ام ب��ين المجتمعات 

والشعوب.
واس���ت���ع���رض الاخ ال��رئ��ي��س طبيعة 
الاوض���اع ال��راه��ن��ة ف��ي اليمن وعملية 
ال���ت���ح���ول ال������ذي ي���ش���ه���ده بم����ا ي��ع��زز 
الاس��ت��ق��رار وي��رس��ي م��ع��ال��م التنمية 

والبناء للمجتمع اليمني .
وتطرق الاخ الرئيس الى التحديات 
ال��ت��ي واج���ه���ت ال��ي��م��ن خ���ال ال��ف��ت��رة 
الماضية عند نشوب الازمة التي شهدتها 
ال��ب��اد واس��ت��غ��ال ع��ن��اص��ر ال��ت��ط��رف 
والاره�����اب اوض����اع ال��ب��ل��د ف��ي محاولة 
منها لاق��ام��ة ام���ارة لها ف��ي محافظة 

ابين واجزاء من شبوة...
واض�����اف :”ولقد تم��ك��ن��ا ب��ع��ون من 
الله وبتاحم وصمود ابناء المجتمع 
تنبذ  ال��ت��ي  الشعبية  باللجان  ممثا 
ت��ل��ك الاع��م��ال ال��دخ��ي��ل��ة والم���ارق���ة بما 
الحقته من اضرار جسيمة بمناطقها 

وممتلكاتها وتصدت لها بالتعاون مع 
القوات المسلحة لافشال مخططاتها 

واهدافها الدخيلة”.
واش��ار الاخ الرئيس ال��ى ان الاره��اب 
ليس له حدود او وطن وان عناصر من 
مختلف اص��ق��اع ال��ع��ال��م تم ضبطهم 
خ���ال م��ح��ارب��ة ال��ع��ن��اص��ر الاره��اب��ي��ة 
في اليمن داعيا ال��ى نشر قيم المحبة 
والتسامح والوئام ونهج طريق الوسطية 
والاعتدال وهذا ما يجب ان يضطلع به 
العلماء والدعاة لنشر الوعي المجتمعي 
بتعاليم الاسام ومفاهيمه الصحيحة 

والسمحة .
وقال “ان اليمنيين قد نشروا الدين 
الاسامي في العديد من المجتمعات 
والدول من خال الاقناع وحسن السيرة 
والديانات  المجتمعات  والتعايش مع 

الاخرى”.
من جانبه عبر رئيس مجلس الافتاء 
بروسيا الاتحادية عن سعادته وسروره 
البالغ للقاء الرئيس والوفد المرافق له 
كممثلين للمسلمين الروس الذين يبلغ 
ع��دده��م ال��ي��وم نحو 20 مليون نسمة 
ويتمتعون بالحرية الدينية في اطار 
التي تشهدها  التنوع والديمقراطية 
روسيا الاتحادية الامر الذي مكنهم من 

انشاء واعمار نحو 8 الآف مسجد جديد 
في انحاء روسيا واش��ار  الى العاقات 
الوطيدة للمسلمين الروس مع اليمن 
وكذلك رجال الدين والزيارات المتبادلة 
في هذا الاطار.. مؤكدا ضرورة الحوار 

بين المسلمين.
ولفت الشيخ راوي الى انه تم توقيع 
مذكرات التفاهم بين دار الافتاء الروسي 
ووزارة الاوق��اف العربية لدعم التعاون 
وت��ع��زي��ز اواص�����ر المح��ب��ة وال����وئ����ام بين 
المسلمين والتعايش بين الشعوب ونبذ 
الافكار المتطرفة الراديكالية والارهابية، 
مشيرا ال��ى تجربة مواجهة العناصر 
الارهابية المتطرفة في القوقاز الشمالية 
حيث عمل المتطرفون بين انقسام روسيا 
والمصادمة بين ابناء الشعب وق��د كان 
المسلمون في طليعة من وقفوا لمواجهة 
تلك الجماعات معبرا في الختام عن 
اعجابهم الشديد كمسلمين في روسيا 
الاتحادية بجهود الاخ الرئيس عبدربه 
م��ن��ص��ور ه����ادي ف��ي ق��ي��ادة ال��ت��ح��ولات 
ال��ت��ي تشهدها اليمن والج��ه��ود التي 
بذلت لتجاوز معظم التحديات ومنها 

مكافحة التطرف والارهاب.
ح��ض��ر ال��ل��ق��اء السفير ال��روس��ي في 

اليمن سيرجي كوزولوف.

ضبطنا عناصر إرهابية من مختلف الجنسيات

<   موسكو /  سبأ:
استقبل الاخ ع��ب��درب��ه منصور 
هادي رئيس الجمهورية في مقر 
اقامته بالعاصمة الروسية موسكو 
ممثل شركة غاز بروم الروسية العماقة 
م��ع��ب��راً ع��ن ام��ل��ه الكبير لبناء عاقة 
اقتصادية واستثمارية وطيدة مع هذه 

الشركة المتخصصة.
وقال :”لقد تطرقنا مع الرئيس بوتين 
في نقاشاتنا الى موضوع الاستثمار في 
مجال النفط والغاز مع ب��روم وهناك 
بلوكات كانت تعمل فيها شركات روسية 
في الثمانينات ولكن الموضوع حين ذاك 
كان صعباً وامكانيات الشركة ومعداتها 
الفنية لم تكن متطورة كما هي عليه 
ال��ي��وم وه��ن��اك ع��ش��رات الآب���ار الغازية 

مقفلة رغم قرب مسافات الحفر«.

وتابع الاخ رئيس الجمهورية : »نحن 
نريد من شركة بروم ان تأتي لاستكشاف 
ال��غ��از والنفط ف��ي اليمن م��ن اج��ل ان 
ت��ك��ون ال��ض��ام��ن الاول ل��اس��ت��ث��م��ارات 
الروسية بمختلف ص��وره��ا واشكالها 
خصوصاً جوانب الصناعات السمكية 
والاسمنتية والسياحية بالاضافة الى 
الم��ج��الات المختلفة الاخ����رى ع��ل��ى ان 
يكون الانتاج النفطي مقابل تسديدات 
الكلفة الاستثمارية لما يحقق الفوائد 
والعوائد المشتركة للجميع في البلدين 

الصديقين«.
وأشار الاخ الرئيس الى ان هناك طلبات 
لاستثمار في هذه المواقع والبلوكات من 
قبل شركات اخرى غربية وشرقية الا اننا 
نفضل الشركات الروسية لما تتمتع به 
من خبرة وقدرهةفنية وتقنية عالية 

وكذا لخصوصية العاقة بين البلدين 
الصديقين.

وقد عبر ممثل شركة بروم عن سعادته 
بهذا اللقاء والعرض الدقيق والمميز 
واع���رب ع��ن اس��ت��ع��داد ال��ش��رك��ة للعمل 
وب��ص��ورة سريعة لاستثمار النفطي 
وال��غ��ازي ف��ي اليمن واج���راء اللقاءات 
والمباحثات وتوقيع الاتفاقيات المطلوبة 

لذلك.
وق���د ح��ض��ر ال��ل��ق��اء وزي���ر الخ��ارج��ي��ة 
الدكتور ابوبكر القربي ونائب رئيس 
هيئة الاركان اللواء الركن محمد راجح 
ل��ب��وزة وق��ائ��د ال��ق��وات الج��وي��ة وال��دف��اع 
الج����وي ال���ل���واء ال���رك���ن ن��اص��ر الج��ن��د 
والقائم باعمال سفارة اليمن بموسكو 
حسن الراعي وسفير روسيا الاتحادية 

في اليمن سيرغي كوزلوف .

رئيس الجمهورية يستقبل في مقر إقامته بالعاصمة موسكو ممثل شركة غاز بروم الروسية

اليمنيون سيتغلبون على كافة الصعوبات والخلافات من خلال الحوار

أي توتر أو اضطراب في أمننا سينعكس على المنطقة
القضية الجنوبية وقضية صعدة أهم القضايا الشائكة في الحوار

أجرت صحيفة )14 أكتوبر ( لقاء قصيراً بوزير الخارجية د . أبوبكر القربي على هامش زيارة 
رئيس الجمهورية إلى روسيا .. وكانت الحصيلة كالتالي :

* ماهي طبيعة الزيارة الأول��ى لفخامة الرئيس عبد ربه منصور هادي 
لروسيا الاتحادية ، وكيف تقيمون نتائج المباحثات بين القيادتين 

اليمنية والروسية ؟  
- تأتي زيارة فخامة الاخ الرئيس عبد ربه منصور هادي تلبية لدعوة 
كريمة من فخامة الرئيس فاديمير بوتين ، رئيس جمهورية روسيا الاتحادية 
، وهي الزيارة الاولى منذ انتخابه رئيسا للجمهورية اليمنية ،وهي زيارة 
ناجحة وقد حققت الهدف المرجو منها . وكانت فرصة لتبادل وجهات النظر 

في قضايا عديدة تهم البلدين .
<  هل انتم راضون عن مستويات التعاون اليمني – الروسي مع العلم بأن 

أول اتفاقية تعاون وقعت منذ 85 عاماً ؟  
< <  كما تعرفين قدم وعمق العاقات الروسية اليمنية حيث ان اول اتفاقية 
تعاون مشترك بيننا وقعت منذ 85 عاماً ، ولمسنا من القيادة الروسية الحالية 
الرغبة في تطوير وتعزيز آف��اق التعاون بين الجمهورية اليمنية وروسيا 
الاتحادية ، ونحن كذلك نتطلع الى روسيا الاتحادية ذات النمو الاقتصادي 
المضطرد كشريك مهم في المجال الاقتصادي ،كما هي في مجال التعاون 
العسكري ، حيث ان اعتماد جيشنا على التسلح بما تنتجه مصانع الأسلحة 
الروسية ، ويأتي لقاء الاخ رئيس الجمهورية عبد ربه منصور هادي بنظيره 
الرئيس الروسي فاديمير بوتين للتأكيد على حرص ورغبة الجانبين في 
تطوير عاقة شراكة اقتصادية استثمارية ،حيث ان لدينا ث��روات وموارد 
طبيعية ، ولدى الجانب الروسي الإمكانيات والخبرة الكبيرة ، ونسعى الى 

جلب الاستثمارات الروسية في مجالات عدة ،كالنفط والغاز والثروة السمكية 
وكذلك السياحة ، واعتقد ان الخبرة الروسية وتوفر الامكانات المالية الكبيرة 
ستجعلها قادرة على ان تكون شريكا لبادنا في كثير من مجالات التعاون 
المشترك ، اضيفي الى ذلك التعاون الوثيق في المجالين العسكري والامني ، 
اللذين شكا عامل دعم لاستقرار اليمن ، ولابد لي ان اذكر ان الرئيس بوتين 

ابدى استعداده لتقديم كافة وسائل الدعم في المجالين . 
<  ما ال��ذي تم بحثه فيما يخص الجانب السياسي ؟ ودور  روسيا في 

الحوار الوطني الشامل ؟ 
< <  عبر فخامة الاخ الرئيس عبد ربه منصور هادي للرئيس الروسي 
فاديمير بوتين عن عمق تقديره وامتنانه لمواقف روسيا الاتحادية بالتأكيد 
على الوحدة اليمنية وامن واستقرار  اليمن ومن خال الدور الذي لعبته 
في مجلس الام��ن الدولي وكذلك عبر سفيرها المعتمد لدى الجمهورية 
اليمنية في دعم المبادرة الخليجية ومن اجل تحقيق الحل السياسي لازمة 
اليمنية ، اما بخصوص الدور الروسي فهو دور ايجابي في دعم الحوار الوطني 
الشامل بين مختلف أطياف ومكونات المجتمع اليمني .ونأمل ان تكون روسيا 
والأشقاء الخليجيون وال��دول دائمة العضوية في مجلس الامن كعنصر 
ضاغط على كل الاطراف للقبول بالحوار كوسيلة وحيدة للخروج الى بر 

الامان ، وروسيا تعد من الدول المراقبة لسير عملية الحوار .  
<  انطلق الحوار الوطني الشامل في بادنا في ضل التجاذبات المحلية 

والإقليمية ، كيف ترون سير جلسات الحوار ؟
< <  ان انطاق جلسات الحوار الوطني الشامل منذ اسابيع مضت ، يعد 
مؤشرا طيبا ومطمئنا ، حيث ابدت كافة الاطراف المشاركة في جلسات الحوار 
رغبتها في الوصول باليمن الى بر الامان ، حيث ان الاطراف المختلفة استمع 
بعضها إلى البعض بشكل واضح وشفاف ، على الرغم من اختاف وجهات 
النظر والطروحات ، ما يعني ان اليمنيين ومن خال الحوار سوف يتغلبون 
على كافة الصعوبات والخافات التي عصفت ببادنا في العامين الماضيين ، 

وسيتهيأ المناخ الصحي لبناء دولة اليمن الجديد ان شاء الله . 
<  ماهي أهم القضايا التي تعد شائكة ، في ظل مقاطعة اطراف للحوار ؟
< <  إن من أهم القضايا الشائكة قضيتين ، القضية الجنوبية وقضية 
شمال الشمال )صعدة(، ولقد تم تشكيل لجان عمل، ستنظر في توفير 
جوانب  للوصول الى حلول لهاتين المشكلتين اللتين تشكان بؤرتا توتر في 
اليمن، واعتقد انه يجب التعويل على لجنة بناء الدولة ، لانني اعتقد ان 
بناء دولة المؤسسات والقانون ،وبتحقيق النظام والعدالة والمساواة بين كافة 

أبناء الوطن دون تمييز سوف يساهم في حل كثير من القضايا الشائكة . 
<  ماهو دور العامل الإقليمي والدولي في دعم الحوار أو تعطيله ؟ وما 

خطورة التدخات الخارجية ؟
< <  انت تعرفين وكما نشر في وسائل الاعام ،فقد تم ضبط عدة سفن 

ايرانية محملة بالأسلحة متجهة الى اليمن ، ولقد اثرنا هذه القضية مع 
الإيرانيين أكثر من مرة وقلنا لهم ان الدور المرجو لايران ان تلعبه ان كان 
لها دور ، فهو تعزيز العاقات بيننا كدولتين وبين شعبينا ، وليس الانحياز 
الى طرف من الأطراف اليمنية على حساب المصلحة اليمنية الوطنية ، وان 
امن واستقرار اليمن ينعكس على امن واستقرار المنطقة ككل ، وان اي توتر 
او اضطراب في امننا سوف ينعكس كذلك على المنطقة . ولقد تم تشكيل 

لجنة من الأمم المتحدة لتقصي الحقائق . 
<  هل هناك من يعمل على تعطيل تنفيذ المبادرة الخليجية ؟

< <  لابد من أن اثني على الدور الأساسي لدول مجلس التعاون الخليجي 
عبر اطاق المبادرة الخليجية لانتقال السلمي للسلطة في اليمن ودعمها 
لآليات تنفيذ المبادرة ، وكذلك هيئة الأمم المتحدة تساهم في العمل على 
إعادة السام والأمن في اليمن ، واعتقد انه بالحوار كطريق وحيد بين كافة 
أبناء اليمن سوف نصل الى بناء الدولة اليمنية  التي نسعى اليها رجالا 

ونساء ، شبابا وشيبا . 
< ماهي توقعاتكم لما قد يتمخض عنه الحوار الوطني الشامل ؟ وهل انتم 

مثفائلون أم متشائمون ؟
< < نعم انا متفائل ، وارجو من الله ان يوفق الجميع لما فيه خير لليمن واهله . 

موسكو / افتكار مانع


